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COMUNIDAD: Un Belén inspirado 

en el pueblo marroquí Ait Ben Haddou 
Isabel Díaz Ayuso, ha inaugurado el tradicional 
Belén que se inspira en el pueblo marroquí de 
Ait Ben Haddou, declarado Patrimonio de la 
Humanidad en 1987.    P. 16

Unos 200 vecinos, entre figurantes, voluntarios 
y personal municipal, trabajan al unísono para 
conseguir uno de los Belenes Vivientes más  
emotivos de la Comunidad de Madrid.   P.  2 y 12

VALDEOLMOS - ALALPARDO:
27 Belén Viviente Villa de Alalpardo

ALCOBENDAS YA 
TIENE PRESUPUESTO

Todos los vecinos de Sanse y los 
aficionados al motociclismo pudieron 
disfrutar participando el pasado 
sábado, 30 de noviembre, en el 
recibimiento al Campeón del Mundo 
de MotoGP, y vecino de la localidad, 
Jorge Martín Almoguera - “Martinator”, 
tras la consecución del título. Una cita 
para la historia en un acto que sirvió 
para reconocer una de las mayores 
gestas en el mundo del deporte que 
hemos visto esta temporada. La gran 
cita tuvo lugar el pasado sábado, 30 
de noviembre, a las 12:00 horas, en la 
Casa Consistorial de San Sebastián de 
los Reyes, donde el flamante campeón 
asistió a una recepción oficial por parte 
de la Alcaldesa, Lucía Fernández.   P. 8

“Martinator”, Campeón y de Sanse  ALCOBENDAS

La Portavoz Popular y Concejala de 
Economía, Marta Martín, ha defendido 
el presupuesto municipal aprobado por 
el pleno para 2025 -218.552.061 euros- 
como “el más ambicioso de la historia de 
Alcobendas”.  P.  4



Vuelve la magia del Belén Viviente ‘Villa de 
Alalpardo’ y ya van 27 años.
Se recrea la aldea de Belén, bien iluminada, 
con el attrezo adecuado y con figurantes 
como si fuera de cera.
Es el resultado de un gran trabajo en 
equipo y se nota. Unos 200 vecinos, 
entre figurantes, voluntarios y personal 
municipal, trabajan al unísono para 
conseguir, sin duda, uno de los Belenes 
Vivientes más bello y emotivo de la 
Comunidad de Madrid.

Todos a una
Nada sería posible sin los operarios 
de mantenimiento del Ayuntamiento, 
encargados de los decorados y montaje 
durante al menos 50 días y la colaboración 
altruista y desinteresada de los vecinos 
que ya desde el pasado mes de octubre 
han estado reunidos planificando los 
pormenores del desarrollo del este 
espectacular Belén Viviente.
En la XXVII edición el Parque Nuestra 
Señora del Rosario en Alalpardo se 

convierte de nuevo en la Aldea de Belén. 
25 y 26 de diciembre desde las 19:00 

horas. Cada año es más grande, más bello, 
más emotivo. El Belén Viviente te deja sin 

habla. Más de 6.000 personas disfrutaron 
en la pasada edición, la de 2023, del Belén 

Viviente que tanto emociona. Recorrieron 
en silencio más de medio centenar de 

escenas observando múltiples oficio.
Hay que destacar que esta representación 
navideña tan especial ha tenido eco más 
allá de nuestras fronteras, concretamente 
del otro lado del globo. Hace ya unos 
años se plantaron con sus cámaras los 
miembros de un equipo de una televisión 
japonesa, como lo oyen, llegados desde 
Japón, interesados en tan original 
representación navideña. Tiene mucho 
mérito porque hasta allí llegaron los ecos 
de la puesta en marcha de tan original 
muestra navideña. Tiene mayor mérito por 
las fechas en las que se celebra la iniciativa, 
lógicamente en la Navidad, fechas en las 
que las temperaturas vienen a ser bajas de 
manera natural y allí permanecen, al pie 
del cañón los voluntarios que, de forma 
desinteresada participan cada año en su 
tradicional Belén Viviente. 
¿Nos permiten un consejo?. No se 
los pierdan porque merece la pena. 
Recuerden, los días 25 y 26 de diciembre 
desde las 19:00 horas en la bella localidad 
de Alalpardo. 
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ALALPARDO Y SU TRADICIONAL BELÉN VIVIENTE

¡Ande, ande, ande...!

¡La Marimorena...! En esta época navideña 
en la que poco a poco nos vamos 
adentrando, no hay duda de que los 
villancicos son protagonistas indiscutibles 
de nuestras celebraciones. Y entre todos 
ellos, por destacar alguno por su alegría 
y su contagioso ritmo: ‘la marimorena’. 
Pero, ¿sabían ustedes que este popular 
villancico tiene sus raíces históricas en 
nuestra querida ciudad de Cuenca?
La historia de ‘la marimorena’ se remonta 
al siglo XVIII, cuando la música y la 
poesía se unieron para crear una melodía 

festiva que conquistaría los corazones 
de generaciones venideras. Aunque 
existen varias teorías sobre su origen, 
una de las más aceptadas apunta a que 
fue compuesto por un autor anónimo 
vinculado a la tierra conquense. 
Esto nos daría pie para, poniéndonos 
mirando a Cuenca - en el buen sentido 
de la expresión...o en el malo, allá cada 
cuál -, hacer nuestro particular examen 
de conciencia, ahora que acaba el año, y 
prepararnos las buenas intenciones a la 
hora de afrontar el nuevo año pensando 
en que tenemos que tender a ser mejor 
personas y más solidarios con los 
necesitados. 

Dejemos de mirar para otro lado y 
afrontemos, y reconozcamos que los 
problemas de las personas que nos rodean 
también son nuestros. 
¡¡¡Felices Fiestas Navideñas para todos!!!

No os olvidamos... 
Tenemos que mantener viva la llama de 
la ayuda, adhesión y solidaridad con los 
afectados por la DANA DE VALENCIA. 
No podemos ni debemos dejarlos en la 
estacada, en el abandono al que anima el 
transcurrir de los días. Pongámonos en su 
lugar. Algunos han perdido la vida, otros 
a familiares queridos - o mascotas, sin 

ánimo de comparar - y otros han perdido, 

entrando en lo material, sus casas, sus 
vehículos - en muchos de los casos artículo 
funadamental para el desempeño de un 
trabajo - , otros sus recuerdos vitales.
Es muy triste, pero obligado, recordar 
que cuando acabe el recuento estaremos 
rondando los 230 fallecidos, mientras 
unos y otros, hablo de nuestros "queridos 
responsables políticos" se siguen echando 
la pelota de las culpas unos a otros.
Solo una petición a ellos, si es que quieren 
seguir en esa dinámica: ¡Ayúdenlos!. 
Agilicen lo agilizable porque la vuelta 
a la normalidad va a ser dura y muy 
complicada. 

2



Diciembre 2024 3      www.labrujuladelnorte.comALCOBENDAS

ALALPARDO Y SU TRADICIONAL BELÉN VIVIENTE

El Ayuntamiento de Alcobendas inaugura su Gran Belen Municipal

El lunes, 2 de diciembre, ha tenido 
lugar la inauguración del Gran 
Belén Municipal que podrá visitarse 
hasta el 6 de enero en el Patio de 
Encuentros del Ayuntamiento de 
Alcobendas. 

Además, junto al Belén se encuentra El 
Árbol de los deseos bajo el cual todos 
los vecinos podrán depositar una tarjeta 

con sus deseos para el año venidero. La 
Alcaldesa, Rocío García Alcántara, y la 
Concejala de Cultura, María José Ortiz, han 
realizado el encendido del Belén en un 
acto que ha contado con la intervención 
de un grupo de alumnos del CEIP Luis 
Buñuel que han interpretado unos 
originales villancicos. 
Realizado por la Asociación de Belenistas 
de Madrid, el Belén Municipal recrea el 

viaje de San José y la Virgen desde Nazaret 
hasta Belén por el río Jordán. El recorrido 
nos hará viajar por el valle del río Jordán 
entre montañas. En primer plano se puede 
ver la Anunciación de la Virgen y a San José 
preparando el viaje junto al mar de Galilea. 
Divisaremos un valle concurrido de 
peregrinos con las ciudades de Jerusalén, 
Belén y Ain-Karen al fondo. Bordeando 
el Belén visitaremos con María a Isabel y 
Zacarías; llegaremos a Belén para buscar 
posada y empadronarnos en el censo 
de Augusto y viajaremos con los Magos 
tras la estrella para llegar a la cueva de la 
Natividad donde nos encontraremos con 
Jesús. 

Otros Belenes visitables
Además del Belén Municipal hay otros 
belenes que se pueden visitar por toda la 
ciudad. La información completa sobre 
la ruta de los belenes y el resto de la 
programación se encuentra en el espacio 
Navidad 2024 Alcobendas de la web 
municipal (alcobendas.org). 
La Asociación de Belenistas de Madrid 
(ABM) fue constituida el 9 de abril de 1945, 
previa aprobación de los estatutos el 8 de 
marzo de 1944 por el Obispo de Madrid-
Alcalá y la preceptiva aprobación por la 

Jefatura Superior de Policía el 6 de abril de 
1945. Se incluye en esta historia-resumen 
el acta de constitución de la ABM. La 
Asociación tiene como fines el fomento 
y difusión del Belenismo como tradición 
española de celebrar cristianamente la 
conmemoración de la Natividad del Señor.

La Asociación de Belenistas de Madrid, ha recreado el viaje de San José y la Virgen desde Nazaret hasta Belén por el Jordán

Junto a él se encuentra instalado el Árbol de los Deseos para que todo el que quiera introduzca sus deseos
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El Pleno de Alcobendas aprueba en tiempo su Presupuesto 2025

El Pleno de la Corporación 
municipal ha aprobado en sesión 
extraordinaria el Presupuesto 
del Ayuntamiento para 2025 por 
mayoría, que asciende a 218 
millones de euros, un 11,3% más 
que el del presente ejercicio. 

En la votación de la aprobación inicial 
han votado a favor los concejales del 
Partido Popular y el concejal de Futuro 
Alcobendas, mientras que los ediles del 
PSOE, Vox y Más Madrid han votado 
encontra de las cuentas presentadas por 
el Equipo de Gobierno.

Marta Martín, 
Concejala de Economía
La Portavoz popular y Concejala de 
Economía, Marta Martín, ha defendido 
el presupuesto municipal para 2025 
-218.552.061 euros- como “el más 
ambicioso de la historia de Alcobendas”, 
del que ha dicho que es necesario para 
que “Alcobendas siga siendo una ciudad 
solvente y de excelencia”, unas cuentas 
que son “el fiel reflejo de lo que quiere el 
Equipo de Gobierno”.
La responsable de Economía ha destacado 
“el aumento de la capacidad inversorade 
este presupuesto, al incrementar de los 
17 millones de 2024 a 30 las inversiones 
en el próximo ejercicio”. Marta Martín 
ha solicitado el apoyo de los grupos 
municipales a un presupuesto social 
que mejora la vida de los ciudadanos 
con partidas que suman 68 millones de 
euros, que cumple el programa electoral 
con el que se presentó la alcaldesa en las 
municipales de 2023,  que tiene un plan 
de inversiones con un gran equilibrio 
territorial “para que las mejoras lleguen a 
todos los barrios, a todos los distritos y a 
todos los vecinos” con 25 actuaciones en 
los cuatro distritos y con unas cuentas 
equilibradas, con deuda cero y baja 
presión fiscal.
El Pleno ha rechado por mayoría las 78 

enmiendas presentadas por los grupos 
de la oposición -37 del PSOE, 19 de Vox y 
22 de Más Madrid-. La portavoz popular 
y responsable económica del Equipo 
de Gobierno ha apuntado en el debate 
que “no podemos admitir ninguna de 
ellas porque cada una de ellas aporta 
cero a este presupuesto, y, además, no 
han tenido viabilidad técnica” según los 
informes elaborados por los responsables 
técnicos municipales.

“Los Presupuestos más 
sociales de la historia”
Aumenta el Presupuesto en materia social 
en 4 millones de euros, pasando de 64 a 
68 millones, con un incremento del 6% 
para mejorar los servicios municipales que 
más inciden en el ciudadano: educación, 
cultura, deporte, salud y promoción de la 
igualdad.

Deuda Cero
Deuda cero: ahorro en gastos, reducción 
de deuda, cuentas equilibradas y mayor 
esfuerzo inversor.
Por vez primera en muchos años, el 
Presupuesto municipal prevé un gasto 
en personal inferior al 40%, cuando en la 
etapa socialista casi alcanzaba el 50%. El 
Ayuntamiento será más eficiente, ágil y 
centrado en los servicios al ciudadano.
El Consistorio se ahorrará 2,7 millones de 
euros en intereses bancarios al amortizar 
la deuda municipal, que ascendía a 21 
millones de euros. Este ahorro facilita que 
Alcobendas se pueda consolidar como 
la gran ciudad madrileña con menor 
presión fiscal, con el IBI en el mínimo legal 
y nuevas bonificaciones para las familias 
numerosas. 

Cumplimiento del 
programa electoral 
El equipo de gobierno cumple el 
programa electoral de 2023 con una 
partida destinada a seguridad que se 

eleva a casi 29 millones de euros, un 16% 
más que este año; destina 700.000 euros al 
Servicio Municipal de Urgencias y Rescate 
de Alcobendas (Semura); dedica más de 
45 millones –un incremento de 950.000 
euros– a limpieza, mantenimiento, obras 
públicas y medioambiente; prevé 9 
millones de euros a vivienda pública en 
Emvialsa para terminar la promoción de 
39 viviendas en la Avenida de España, 
comenzar 42 pisos en Marqués de la 
Valdavia y construir 36 alojamientos 
dotaciones en Valdelasfuentes; asigna 
medio millón de euros a las obras de 
Bulevar Madrid Norte, 200.000 euros al 
cheque familia para fomentar la natalidad, 
o el Whatsapp Vecinal, con atención directa 
las 24 horas los siete días de la semana.

Apoyo récord de la 
Comunidad de Madrid 
Del ejecutivo madrileño se recibirán 4,3 
millones de euros en diferentes convenios: 
1,7 millones para emergencia social, 
promoción del voluntariado, atención a 
menores y prevención del suicidio; 1,35 
millones para promover la conciliación 
con la escolarización de 0 a 3 años en las 
escuelas infantiles; 660.000 euros para 
el Centro de Tratamiento de Adicciones; 
378.000 euros para atención a personas 
mayores en el Centro Municipal del 
Alzhéimer; 280.000 euros para promoción 
de la igualdad y prevención de la violencia 
de género; y 70.000 euros para prevenir la 
soledad no deseada.

Cinco pilares 
fundamentales
Las inversiones están basadas en los cinco 
pilares del equipo de gobierno: Seguridad, 
Limpieza, Familia, Distritos y Ciudad 
Europea del Deporte
El Ayuntamiento de Alcobendas prevé 
inversiones en 2025 para mejorar la ciudad 
que ascienden a 29.975.827 euros, una 
cantidad inversora inédita en la última 
década. Este año se dedicaron 17 millones 
y las buenas cifras macroeconómicas 
permiten casi duplicarlas el próximo año.
- Refuerzo de la seguridad 
ciudadana: 
Una inversión de 1.610.000 euros.
o 375.000 euros para instalar cámaras de 
videovigilancia en todos los distritos.
o 330.000 euros para instalaciones 
semafóricas y dispositivos para el calmado 
del tráfico.
o 750.000 euros para la cuarta fase de 
mejora de la iluminación en el Distrito 
Centro con sistema led.
o 500.000 euros para el vallado exterior de 
parques, zonas recreativas y jardines.
o Ampliación de la dotación de drones, 
pistolas táser para los vehículos Puma y 
adquisición de desfibriladores.

- Limpieza y mejora de la ciudad:
o 4 millones de euros para el inicio de la 
ampliación de la recogida neumática en el 
Distrito Norte.
o 100.000 euros para la progresiva 
renovación de las áreas caninas de la 
ciudad.
o 150.000 euros para sustitución del 
mobiliario urbano.
o 300.000 euros para mejora estética 
mediante el pintado artístico de murales.
o 3 millones de euros para la Operación 
Asfalto.
- Apuesta por las familias: 
Se destinará 3 millones de euros a 
actuaciones que inciden directamente en 
el bienestar de los vecinos, una apuesta 
constante del equipo de gobierno.
o 650.000 euros para la renovación de áreas 
infantiles y nuevos parques temáticos.
o 190.000 euros para mejora del mobiliario, 
dotaciones en parques y jardines y nuevas 
plantaciones en los colegios.
o 1.250.000 euros para mejoras en colegios 
y escuelas infantiles.
o 1,8 millones de euros para mejorar 
el Servicio de Atención Ciudadana e 
informatización de la Administración 
municipal.
o 100.000 euros para nuevos materiales en 
mediatecas, centros de personas mayores, 
Escuela de Música y Danza, Universidad 
Popular Miguel Delibes, Imagina y Centro 
de Formación e Inserción Laboral.
- Equilibrio territorial:
Las mejoras llegarán a todos los distritos 
de la ciudad con 25 nuevas actuaciones, 
algunas transversales, como 500.000 
euros para la renovación de aceras, la 
plantaciónde árboles para lograr el objetivo 
Alcorques vacíos ceroy 1,6 millones 
de euros para la mejora sistemática de 
los aparcamientos municipales para 
residentes. 
De ellas destacan: En el Distrito Centro, en 
el Distrito Urbanizaciones, en el Distrito 
Norte y en el Distrito Empresarial.
- Ciudad Europea del Deporte 2025: 
Se acometerá un importante impulso 
en materia deportiva, con la renovación 
y construcción de nuevas instalaciones. 
Entre las principales actuaciones destacan:
o 1.170.000 euros en promoción de la 
actividad deportiva.
o 150.000 euros para cubrir las pistas 
de pádel de la Ciudad Deportiva 
Valdelasfuentes.
o 500.000 euros para la reposición del 
césped de hierba en sendos campos de 
fútbol 11 y fútbol 7.
o Más de 300.000 euros en inversiones en 
el Polideportivo Municipal José Caballero 
y en la Ciudad Deportiva Valdelasfuentes.
o 50.000 euros para los nuevos vestuarios 
en el campo de Las Terrazas.
o 50.000 euros para instalar nuevos 
gimnasios y zonas de calistenia en espacios 
públicos al aire libre.

Con 218.552.061 euros, titulado por el Gobieno Popular como “el más ambicioso de la historia de Alcobendas”

Con el voto favorable del Grupo Popular y Futuro Alcobendas y en contra de PSOE, VOX y Más Madrid
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Se construirán 700 viviendas de alquiler de renta baja
Para ello se ha acordado la cesión de dos parcelas municipales a la Comunidad de Madrid para su construcción

Últimos dorsales para la XVII San Silvestre de Alcobendas

El Pleno de la Corporación 
alcobendense, correspondiente al 
ordinario del mes de noviembre, 
ha aprobado por mayoría la cesión 
de dos parcelas municipales a 
la Comunidad de Madrid para la 
construcción de 700 viviendas de 
alquiler a un precio más bajo que el 
de mercado. 

Votaron a favor el Partido Popular y el 
Concejal de Futuro Alcobendas, mientras 

que se manifestaron en contra los 
Concejales de PSOE y Vox y se abstuvo el 
Concejal de Más Madrid.

Las parcelas en cuestión
Se trata de la parcela D2 situada en Camilo 
José Cela, 28, en el Distrito Norte, y la parcela 
EG7 resto, de la avenida Olímpica, 6, en el 
Distrito Urbanizaciones, cuya titularidad se 
ha transmitido mediante la figura jurídica 
de la mutación demanial subjetiva. El 
concejal de Vivienda, Jesús Montero, ha 
subrayado que “es una medida que apoya 
fundamentalmente a los jóvenes de la 
ciudad con dos nuevas promociones de 
vivienda del Plan Vive de la Comunidad de 
Madrid, con viviendas de calidad con un 
precio inferior al del mercado -un 40%- y 
en las que se aceleran los plazos -un 30%- 
gracias al proceso de industrialización”. El 
edil ha explicado que serán de alquiler al 
ser parcelas dotacionales, lo que impide 
que fueran viviendas en venta. En cuanto a 

la renta, Montero ha dicho que la horquilla 
será de 400 a 1.000 euros en función de las 
calidades y el número de habitaciones.

Dos mociones
La primera fue presentada por Vox e insta 
al Equipo de Gobierno a que respete 
las características de zona residencial 
del Distrito Urbanizaciones y la calidad 
de vida de los vecinos que escogieron 
instalarse en él. La iniciativa pide concretar 
la adjudicación de una residencia para 
mayores en Camino Sur, información 
sobre la remodelación de la rotonda de El 
Soto, los trabajos de asfaltado, la fecha de 
la solución para los accesos a las nuevas 
viviendas de Camino de los Jardines y 
La Carrascosa, . La Concejala del Distrito 
Urbanizaciones, Cristina Capdevila, 
anunció que la Operación Asfalto diseñada 
por el Equipo de Gobierno será la más 
grande realizada por el Ayuntamiento, y 
ascenderá a 8 millones de euros del año  

2025 al 2027.
La segunda moción, presentada por 
Futuro Alcobendas y apoyada por 
PP y Vox, mientras que Más Madrid 
y PSOE se abstuvieron. Pide un plan 
de inversiones que contemple la 
modernización de los edificios de oficinas 
municipales, incluyendo la mejora de 
las infraestructuras, la actualización 
tecnológica y la optimización energética 
de los espacios.
La Corporación también aprobó -con la 
abstención de Vox- aceptar la mutación 
demanial sin transferencia de la titularidad 
por parte de la Comunidad de Madrid a 
favor del Ayuntamiento de Alcobendas 
de los terrenos del antiguo vertedero de 
residuos sólidos para crear un bosque 
urbano de uso público. El Ayuntamiento 
de Alcobendas va a transformar el antiguo 
vertedero en un parque forestal de 180.000 
metros cuadrados que fomentará la 
biodiversidad y la conectividad ecológica.

ALCOBENDAS CONTARÁ CON EL APOYO DE LA COMUNIDAD
Para impulsar las actividades de Alcobendas como "Ciudad Europea del Deporte 2025"

El Ayuntamiento de Alcobendas y la 
Comunidad de Madrid han firmado 
en Alcobendas, en el Espacio 2014, 

Museo del Baloncesto de la FEB, un 
protocolo de colaboración para impulsar 
conjuntamente las diversas actividades 
y eventos deportivos que se celebrarán 
en nuestra ciudad el próximo añotras el 
reconocimiento como Ciudad Europea del 
Deporte 2025.
La alcaldesa, Rocío García Alcántara, ha 
agradecido el apoyo del gobierno regional 
desde que se anunció la candidatura en el 
mes de febrero y que se sumó al de clubes, 
deportistas y vecinos de Alcobendas. 
También ha señalado que “gracias a todo 
ese apoyo y al gran trabajo realizado por 
muchas personas desde el área de Deportes 

y, en general, desde todo el Ayuntamiento, 
hoy somosCiudad Europea del Deporte y 
vamos a organizar numerosos eventos 
deportivos nacionales e internacionales el 
próximo añodemostrando por qué somos 
merecedores de este título”.
Con el protocolo firmado por el 
consejero de Cultura, Turismo y Deportes, 
Mariano de Paco Serrano, el gobierno 
regional garantiza su pleno apoyo en 
la organización de estas grandes citas 
deportivas. El consejero ha asegurado que 
“Madrid es la comunidad líder del Deporte 
y el paso adelante tan grande que ha dado 
Alcobendas con este reconocimiento es un 

paso muy importante para la Comunidad 
de Madrid”.
La alcaldesa de Alcobendas, Rocío García 
Alcántara, ya anunció a finales de mayo,  
durante la defensa de la candidatura, 
que en 2025, se organizarán unos Juegos 
Olímpicos Escolares con los colegios del 
municipio y el I Congreso Europeo de 
Gestores Públicos del Deporte y, en las 
últimas semanas, ya se han confirmado 
nuevos eventos deportivos destacados 
como la MadcupBasket y la Copa de 
Europa de Judo Júnior. Disfrutaremos del 
Deporte. Buenas noticias para la Ciudad 
Europea del Deporte 2025.

Hasta el 30 de diciembre, abiertas las inscripciones de la carrera navideña del Norte de Madrid
La San Silvestre de Alcobendas 
es una prueba planteada como 
alternativa a la Vallecana, por 
distintos motivos y conviene no 
despistarse. 

En una jornada deportivo-festiva son 
muchas las personas que prefieren correr 
por la mañana porque los compromisos 
familiares le imposibilitan una carrera de 
tarde; otros prefieren hacer sus 10 km 
de manera más desahogada y no con 
tanto corredor; otros porque podrán 
realizar una carrera con cronometraje 
oficial; otros verán con buenos ojos que 
la salida y la llegada estén en el mismo 
punto (simplificando así toda la logística 

necesaria cuando no coinciden salida y 
meta); otros motivados por tratarse de 
una carrera que tiene como finalidad 
ayudar al deporte base de Alcobendas...
se nos ocurren muchos motivos por los 
que la San Silvestre de Alcobendas puede 
ser una alternativa interesante para todos 
los que hasta el momento no han podido 
participar en una carrera tan entrañable y 
familiar en un día festivo y señalado como 
es el del cierre del año. Se celebra, un año 
más, con el patrocinio del Ayuntamiento 
de Alcobendas y con el incondicional 
apoyo de grandes marcas como Híper 
Usera, Coca-Cola, Rovia Suministros 
Eléctricos, Hyundai Cobendai, Pizzería 
Carlos y La Brújula del Norte, entre otros.

Un momento de la firma del protocolo
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Jorge Martín, Campeón del Mundo de MotoGP, ofrece su triunfo a Sanse

Todos los vecinos de Sanse y los 
aficionados al motociclismo pudieron 
disfrutar participando el pasado sábado, 
30 de noviembre, en el recibimiento al 
Campeón del Mundo de MotoGP, y vecino 
de la localidad, Jorge Martín Almoguera - 
“Martinator”, tras la consecución del título. 
La ciudad ha acogido lo que ha supuesto 
una cita para la historia con un acto que ha 

servido para reconocer una de las mayores 
gestas en el mundo del deporte, en 
general, que hemos visto esta temporada.

La Gran Cita
La gran cita tuvo lugar el pasado sábado, 
30 de noviembre, a las 12:00 horas, en la 
Casa Consistorial de San Sebastián de los 
Reyes, donde Jorge Martín Almoguera 
ha asistió a una recepción oficial por 
parte de la Alcaldesa, Lucía Fernández, 
que le entregó un reconocimiento para, 
posteriormente, saludar a los vecinos y 
aficionados que habían abarrotado la 
Plaza de la Constitución, desde el balcón 
consistorial.

Convoy de Moteros
El Campeón del mundo llegó encabezando 
un convoy de moteros que hizo un 

recorrido por el casco histórico hasta llegar 
a la calle Real. 
Previamente, a las 11 horas, tuvo lugar una 
concentración motera en el recinto ferial 
del Parque de la Marina con ambientación 
musical que, tras formar el convoy, arropó 
a Jorge Martín Almoguera por las calles de 
la ciudad.
El convoy realizó u recorrido arrancando 
desde el Parque de la Marina para seguir 
por la Avenida Navarrondán, Avenida de 
Reyes Católicos, Calle Real y Calle Vicenta 
Montes para finalizar en el Ayuntamiento 
de San Sebastián de los Reyes, en la Plaza 
de la Constitución.
Por motivos de seguridad, para que sólo 
hubiera aficionados de a pie en la Plaza 
de la Constitución, únicamente Jorge 
Martín accedió a ella en su moto. El resto 
de motos, como es lógico, tuvieron que ser 

aparcadas en la Calle Real que ha estuvo 
cortada al tráfico en el tramo desde la Plaza 
de la Constitución hacia la Avenida de 
España. Para todos los españoles no deja 
de ser un orgullo tener un Campeón del 
Mundo de MotoGP, imaginense para los 
vecinos de San Sebastián de los Reyes. Un 
hito histórico que esperamos y deseamos 
se pueda vover a repetir.

En el Ayuntamiento fue recibido por la Alcaldesa, Lucía Fernández, antes de ofrecer su titulo a vecinos y aficionados

Plan de Acción de la Agenda Urbana de San Sebastián de los Reyes 

El aforo del salón de pleno del 
Ayuntamiento se abarrotó este miércoles 
por la tarde en la presentación del Plan 
de Acción de la Agenda Urbana y del Foro 

Urbano de San Sebastián de los Reyes, 
en un acto abierto a toda la ciudadanía y 
presidido por la alcaldesa, Lucía Fernández.
La cita sirvió para presentar sucintamente 
los 68 proyectos aprobados por el pleno 
municipal, cuyo objetivo es transformar 
la ciudad en los próximos años. Proyectos 
en cuya elaboración han participado los 
distintos departamentos municipales, 
las asociaciones locales, la ciudadanía, 
las empresas del municipio y los grupos 
políticos.
La Agenda Urbana es el mayor proceso 
participativo que se ha puesto en marcha 

en la historia de nuestra ciudad, donde 
se tienen en cuenta todas las opiniones 
y sensibilidades para desarrollar las 
iniciativas que van a sentar las bases del 
San Sebastián de los Reyes de las próximas 
décadas. “Ahora empieza una nueva fase 
de desarrollo para la implantación de los 
proyectos que harán de nuestra ciudad 
un referente de ciudad verde, que cuida 
su espacio natural, amigable con las 
personas y su entorno, segura, limpia, 
bien comunicada y con un sólido tejido 
empresarial”, ha asegurado la alcaldesa 
Lucía S. Fernández.

La cita sirvió también para presentar el 
Foro Urbano, donde van a participar y estar 
representadas las asociaciones y entidades 
sociales. Se trata de una de las actuaciones 
más importantes que contempla el Plan 
de Acción, que se plantea como una 
plataforma de encuentro periódica, de 
carácter institucional, para el intercambio 
de conocimientos y experiencias 
relacionadas con estos 68 grandes 
proyectos. Su objetivo es articular debates 
y crear sinergias en torno a las diferentes 
experiencias de implementación, a todos 
los niveles.

"Martinator" fue recibido y aplaudido en su ciudad natal como todo un Campeón del Mundo

Ya está visitable el Tradicional Belén de San Sebastián de los Reyes

El edificio municipal Francisco Martín 
Moreno, Corrales de Suelta del Encierro, 
abrió sus puertas el 30 de noviembre, para 
que todos los públicos puedan disfrutar, un 
año más, de una de las grandes maravillas 
de la Navidad de nuestra ciudad y de toda 
España: el Belén Monumental realizado 
por la Asociación Local de Belenistas de 
San Sebastián de los Reyes. Se trata de uno 
de los montajes con mayor prestigio de 
toda España, que recibió 41.000 visitantes 
el pasado año. 
Nada más finalizar las fiestas del verano, 
manos a la obra. Hace meses que más de 
70 personas voluntarias, especializadas en 
distintos oficios, comenzaron el montaje 
de este Belén Monumental de más de 123 

metros cuadrados. El objetivo es volver a 
ofrecer una experiencia inmersiva en la 
que el público se encuentre rodeado de 
escenas recreadas con mimo, donde la luz 
y la música envuelven toda la instalación.

30 aniversario
Este año, la Asociación de Belenistas 
cumple 30 años y la junta directiva no 
quiere desvelarlo, pero confirma que habrá 
una sorpresa dentro de este montaje “un 
guiño especial a San Sebastián de los 
Reyes”. Además, habrá figuras y escenas 
nuevas, como la huida a Egipto y una noria 
de agua, una de las piezas más antiguas 
realizadas por la asociación.

Hay que destacar el encomiable trabajo 
de transformación de un edificio que se 
destina a albergar las reses antes de su 
suelta en los encierros de la ciudad. Para 
conseguirlo, este año se han empleado 
600 metros cuadrados de pladur y 3 mil 
metros de perfilería. 

Concurso de Belenes
Además, como cada año, la asociación 
convoca un concurso de belenes en el que 
pueden participar domicilios particulares, 
entidades, comerciales y centros 
educativos, valorándose especialmente el 
esfuerzo y la originalidad de los mismos, 
sin importar la calidad expresa de las 

figuras. Para participar, hay que rellenar el 
formulario de la web de la asociación: 
belenistasdesanse.com. 
El plazo para escaparates, particulares 
y entidades finaliza el próximo 20 de 
diciembre.

Este año, la Asociación de Belenistas cumple 30 años y habrá una sorpresa dentro del montaje de este año

Con entrada gratuita en el Edificio Municipal "Francisco Martín Moreno", los Corrales de suelta del encierro

Ha sido presentado en un acto abierto a toda la ciudadanía y presidido por la alcaldesa, Lucía Fernández

Jorge Martín en el Ayuntamiento Haciendo el recorrido por la calle Real
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Histórico contrato de limpieza viaria y recogida de residuos
116 millones de euros para convertir San Sebastián de los Reyes en un referente en la materia

El Ayuntamiento de San Sebastián de 
los Reyes ha firmado con la UTE Urbaser 
Padecasa, el nuevo contrato de limpieza 
viaria y recogida de residuos, que cuenta 
con una cifra histórica, hasta 116 millones 
de euros para convertir la ciudad en un 
referente en la materia.

Novedades del  contrato
Este contrato, que recoge todas las 
necesidades actuales y demandas 

históricas que la ciudad tiene en esta 
materia, contempla la renovación de los 
más de 1.800 contenedores de residuos y 
la ampliación del número de elementos 
para atender otras zonas, además de la 
puesta en marcha de los contenedores 
soterrados. 
Otra de las grandes novedades es la 
incorporación de la maquinaria más 
puntera y digitalizada del mercado, con 
un software que permitirá monitorizar 
la limpieza y la recogida de residuos en 
tiempo real. Además, los contenedores de 
recogida selectiva dispondrán de sensores 
de llenado para optimizar el servicio.

Las Urbanizaciones
Las urbanizaciones, además, contarán 
por primera vez con un servicio propio de 
limpieza y recogida, atendiendo así una 
demanda histórica.
Habrá también un refuerzo del servicio 
de recogida de muebles, así como la 
ampliación de los puntos limpios de 

proximidad y móviles. 
Se estandarizará la limpieza con agua de 
todas las papeleras y de los bancos.

Recogida de la Hoja
También se aumentarán las tareas de 
recogida de hoja para garantizar que su 
incidencia sea mínima y el servicio de 
limpieza trabajará los 365 días del año, con 
una brigada de incidencias en Navidad y 
Año Nuevo.

Cuatro auditorías para 
su buen desarrollo 
Por último, el contrato contará con 
cuatro auditorías para garantizar el buen 
desarrollo del mismo. 
Será controlado por el equipo técnico del 
Ayuntamiento de San Sebastián de los 
Reyes, la propia empresa adjudicataria 
y una empresa externa de control de 
calidad y, por supuesto, por los vecinos del 
municipio, que podrán seguir registrando 

sus incidencias a través de un nuevo 
sistema de registro y control.

Diego Domingo García, 
Primer Teniente de 
Alcaldesa y Concejal 
de Medio Ambiente
Ha afirmado Diego Domingo que “la 
puesta en marcha de este contrato es una 
muy buena noticia para todos los vecinos 
de la ciudad. Plasmamos las actuales 
necesidades que San Sebastián de los 
Reyes tiene, para dar soluciones efectivas 
y garantizar un servicio óptimo. Nuestro 
objetivo: la escoba de oro”.
De todos es conocido que una de 
las apuestas fuertes del gobierno de 
Lucía Fernandez, una de las grandes 
preocupaciones desde el inicio de la 
legislatura es la limpieza; por tanto, un 
paso importante.

Campaña navideña en Sanse: “Ningún niño sin Navidad”
La iniciativa la ha puesto en marcha la Hermandad del Santísimo Cristo de los Remedios

El Ayuntamiento de San Sebastián de los 
Reyes, junto a la Hermandad del Santísimo 
Cristo de los Remedios, inicia una campaña 
solidaria de recogida de juguetes nuevos 
para los damnificados por la DANA en la 
Comunidad Valenciana.
“Ningún niño sin Navidad”, es el lema 
escogido por el consistorio y las personas 
voluntarias que llevarán a cabo esta nueva 
donación de la ciudad.

Del 6 al 15 de Diciembre
Se celebrará del 6 al 15 de diciembre y será 
la propia Hermandad la que canalice el 
envío de todo lo recaudado.
Esta nueva iniciativa se suma a la que 

desde hace un mes vienen desarrollando 
de forma desinteresada para ayudar a las 
miles de familias que han visto sus vidas 
arrasadas por esta catástrofe.

Horario de la recogida 
de juguetes nuevos
El horario de recogida de los juguetes 
nuevos se ha establecido de la siguiente 
manera:
- Del 6 al 8 de diciembre: de 11:30 a 14:00 y 
de 17:30 a 20:00 horas.
- Del 9 al 13 de diciembre: de 10:00 a 14:00 
horas.
- Días 14 y 15 de diciembre: de 11:30 a 14 y 

de 17:30 a 20 horas

Llamamiento a 
la ciudadanía
El Ayuntamiento hace un llamamiento a 
la ciudadanía para colaborar y participar 
en esta campaña solidaria para que los 
niños y niñas de la Comunidad Valenciana 
tengan un juguete nuevo esta Navidad.
Una iniciativa elogiable por parte de la 
Hermandad que una vez más se pone 
del lado de los más desfavorecidos, 
en este caso los más pequeños de los 
damnificados por la DANA que ha tenido 
lugar en la Comunidad Valenciana.

PLAZA NORTE 2 tiene ya preparada la Navidad para todos
En la celebración de su vigésima navidad, sigue pensando en la Familia como verdaderos protagonistas 

El Centro Comercial Plaza Norte 2 de San 
Sebastián de los Reyes, el centro comercial 
de cabecera, por excelencia, de la Zona 

Norte de Madrid, tiene todo ya preparado 
para la celebración de estas Navidades 
2024. Una celebración muy especial 
porque tenemos que recordar que este 
año, el Centro Comercial Plaza Norte 2, ha 
celebrado su 20 Aniversario; por lo tanto, 
se trata de la celebración de las vigésimas 
navidades las que se van a vivir en el 
centro más importante de la Zona Norte 
de Madrid.
A la grandísima oferta comercial que ofrece 
Plaza Norte 2, con una amplísima variedad 
en marcas, hay que sumar una no menos 
amplia oferta en materia de restauración. 
Todo esto sumado a la decoración 

navideña, habitual en estas entrañables 
fechas, a las ultimas remodelaciones 
realizadas por la dirección del centro tras 
20 años de actividad, y a las actividades que 
como cada Navidad tiene programadas 
el centro comercial orientadas, como 
siempre y para no variar, a las Familias.  Sí, 
a las familias porque desde los inicios de 
Plaza Norte 2 se ha posicionado siempre 
por fomentar y organizar actividades en las 
que las familias, los padres y los hijos, van a 
ser los protagonistas. Una opción acertada, 
a juzgar por los resultados obtenidos a lo 
largo de estos 20 años.
Con casi 140 tiendas, 30 locales destinados 

a la restauración, cine con Yelmo Cines, el 
CLUB INFANTIL, con títeres, actuaciones 
y talleres, y ahora también con gimnasio, 
con Fitness Park.
Pocas excusas existen ya para no pasar 
a ser uno de los más de 10 millones de 
visitantes anuales que registra el Centro 
Comercial Plaza Norte 2.
Como le gusta decir a su Director de 
Marketing, José Ignacio Martínez, 
"estamos preparados para hacer que las 
familias pasen un buen rato acercándose 
anuestras instalaciones: Lo pasan bien los 
pequeños, lo pasan bien los mayores...
todos contentos".

Lucía Fernández durante la firma 

Plaza Norte 2,  preparado para la Navidad 
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116 millones de euros para convertir San Sebastián de los Reyes en un referente en la materia

PLAZA NORTE 2 tiene ya preparada la Navidad para todos
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Protección Civil Valdeolmos-Alalpardo 
viajó a  Valencia para prestar su ayuda 
y colaboración durante tres días tras la 
catástrofe de dimensiones descomunales. 

Los voluntarios de la Agrupación no 
dudaron en ir a ayudar a los damnificados 
en la Comunidad Valenciana.  Salieron el 
viernes 1 de noviembre y regresaron el 
domingo 3 por la noche tras ayudar en 
Paiporta y otros municipios de la región 
valenciana. Además, Necesitaban un 
generador de corriente y ya lo tienen 
porque el CF Alalpardo lo ha donado. Al 
regresar al municipio, fueron recibidos 
con muchos aplausos por compañeros 
y vecinos. Nuestra enhorabuena por la 
ayuda y el gesto.

PROTECCIÓN CIVIL VIAJÓ A VALENCIA PARA AYUDAR
El 9 de noviembre tocó escuchar el 
canto timbrado de 406 canarios en el 
Edificio Administrativo de Valdeolmos. 
Una bonita sinfonía de cantos que 
se pudo disfrutar en el II Concurso 
Social de Timbrados de Valdeolmos. El 
canario timbrado español es un pájaro 
pequeño que mide unos 13 centímetros 
aproximadamente y pesa entre 20 y 30 
gramos. Al Concurso de Canto Timbrado 
asistió Antonio Chicharro Cano, Concejal 
de Urbanismo, Servicios Municipales y 
Transportes, quien entregó los diplomas.

II CONCURSO SOCIAL ASOCIACIÓN DE TIMBRADOS

308 ciclistas en la Copa de Ciclocross–G.P Villa de Alalpardo
Celebrada otra exitosa edición, nada 
más y nada menos que 19, de la Copa de 
Ciclocross-G.P. Villa de Alalpardo el pasado 
domingo 10 de noviembre a las 9 de la 
mañana en el municipio de Alalpardo y 
con una brillante y perfecta organización 
de PEÑA CICLISTA CICLONORTE, y en la 
que se dieron cita y tomaron la salida 

308 ciclistas. Se disputó en el Parque 
Los Adobes con un trazado renovado 
de 3.100 metros y este año,  se ha hecho 
con la variante de invertir el sentido de 
la marcha, comparado con ediciones 
anteriores, cambio bien recibido por todos 
los participantes. Es una prueba clave 
dentro de la Copa Comunidad de Madrid.

Se trata de una prueba clave dentro de la Copa Comunidad de Madrid

XXVII BELÉN VIVIENTE VILLA DE ALALPARDO
Llega el XXVII Belén Viviente "Villa de 
Alalpardo" como resultado de un gran 
trabajo en equipo de unos 200 vecinos, 
entre figurantes y voluntarios, que 
trabajan al unísono para conseguir, sin 
duda, uno de los Belenes Vivientes más 
bello y emotivo de la Comunidad de 

Madrid. Nada sería posible sin los operarios 
de mantenimiento del Ayuntamiento, 
encargados de los decorados y montaje 
durante al menos 50 días. Más de 6.000 
personas pudieron disfrutar en el año 
2023 del Belén Viviente que tanto 
emociona. Recorrieron en silencio más de 

medio centenar de escenas observando 
múltiples oficio. El Belén Viviente se podrá 
visitar en el Parque Nuestra Señora del 
Rosario en Alalpardo, que  se convierte de 
nuevo en la aldea de Belén, durante los 
días 25 y 26 de diciembre desde las 19:00 
horas.

Se podrá visitar durante los días 25 y 26 de diciembre desde las 19 horas

El CAMINO DE CERVANTES pasó por los caminos de Alalpardo

El Camino de Cervantes volvió a 
recorrer los caminos de Alalpardo 
el domingo 17 de noviembre a partir 
de las 10:00 horas, durante la 6ª ruta 
de 11 kilómetros. 

El Camino de Cervantes cuenta con la 
colaboración de más de 20 municipios 
del Corredor del Henares para construir 
un futuro sostenible con una población 
más sana. El Camino de Cervantes sigue 

los pasos del famoso escritor, nacido en 
Alcalá de Henares, Miguel de Cervantes 
por los parajes del Corredor del Henares, 
donde la historia se une con la naturaleza 
para brindar una experiencia única. Este 
proyecto de senderismo no sólo permite 
mejorar la salud, sino que es una excelente 
oportunidad para relacionarse, conocer 
personas y crear vínculos para potenciar el 
apoyo mutuo y la motivación a lo largo de 
cada edición.

También hubo charla sobre 
EPOC, se visitó el Street Market 
Jarama y se repartieron tapas 
de cocido para los participantes

Además, se realizó una charla sobre EPOC, 
impartida por la Directora de Enfermería 
en la Sala Al-Artis, enfermedad pulmonar 
obstructiva crónica (EPOC), siendo la 
cuarta causa de muerte en el mundo, 
y que en 2021 ocasionó 3,5 millones 

de defunciones, lo que representa 
aproximadamente el 5% de todas las 
defunciones a nivel mundial. 
Tampoco faltó la tapa de cocido para todos 
los participantes. 1.200 tapas preparadas 
con mimo y cariño para coger fuerzas 
después de la 6ª ruta por los caminos de 
Alalpardo. Mientras se degustaba la tapa 
se celebró también del Street Market 
Jarama, más de docena de puestos y que 
se celebró detrás de las Pistas de Alalpardo.

Para recuperar fuerzas, después de la ruta el ayuntamiento ofreció 1.200 tapas de cocido para todos los participantes
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II CONCURSO SOCIAL ASOCIACIÓN DE TIMBRADOS

308 ciclistas en la Copa de Ciclocross–G.P Villa de Alalpardo
Se trata de una prueba clave dentro de la Copa Comunidad de Madrid

XXVII BELÉN VIVIENTE VILLA DE ALALPARDO
Se podrá visitar durante los días 25 y 26 de diciembre desde las 19 horas

El CAMINO DE CERVANTES pasó por los caminos de Alalpardo
Para recuperar fuerzas, después de la ruta el ayuntamiento ofreció 1.200 tapas de cocido para todos los participantes
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Un concierto único de la mano del 
violinista Thomas Potiron y la pianista 
Cori Lechner que transmitieron al 
público su sentimiento y talento 
musical.

El pasado 22 de noviembre a las 19:30 
hora en la Casa de Cultura de Alalpardo se 
pudo disfrutar a lo grande del concierto 

de míca de violín y piano "Un viaje musical 

Cautivador", con melodías de ambos lados 
de nuestro océano. Thomas Potiron al 
violín y Cori Lechner en el piano unieron 
sus talentos y virtuosismo para hacer vibrar 
al público de la sala que quiso disfrutar de 
sus talentos. Dos grandes músicos con 
amplias carreras  en diversos estilos se 
unieron para vivir un viaje musical emotivo. 

Melodias de ambos lados del "charco" que 
sonaron a gran parte del público como la 
Danza Española de Granados, la Danza del 
Fuefo de Falla o Libertango de Piazzolla 
se mezclaron con el descubrimiento de 
pequeñas joyas como las Canciones de 
Gustavino o la Playera de Sarasate.
Cori Lechner ha participado en la Orquesta 
Filarmónica de España, la Orquesta de 

Madrid y la Orquesta de Murcia, con giras 
internacionales por Francia, Japón, EEUU, 
Alemania, Suiza...y actuado en Festvales 
de Jazz ciudad de Montral. Thoma Potiron, 
que empezó a tocar el violín con cuatro 
años, tuvo sus primeros premios como 
ciudad de Burdeos y Conservatorio de 
París y es Titular de la Orquesta Sinfónica 
Teatro de la Ópera de Madrid. 

VALDEOLMOS - ALALPARDO

El violinista Thomas Potiron y la pianista Cori Lechner 
deleitan al público en un concierto único en la Casa de Cultura

En otra apuesta cultural del Ayuntamiento de Alalpardo, los músicos hicieron vibrar al público de la sala

ARTEC, con obras de 13 artistas internacionales
Otro año más ARTEC vuelve al municipio .
El 15 de noviembre se inauguró ARTEC 
con obras de 13 artistas internacionales,  
vuelve a estar en la Sala  Al-Artis desde 
el 15 al 30 de noviembre. Y por supuesto 

con obras del fotógrafo y vecino del 
municipio, Alberto García. Los demás 
participantes del Salón de Arte hispano-
francés fueron Laurence Dubarry, Bernard 
Lanteri, Arlette Kouker, Marie-Rose 

Michaux, Diane Breton, Michel Colombin, 
Paule Pariente, Ghislaine Legrand, Natalia 
Grigorieva, Marc Platevoet, Celia Huet, 
Pascal Teychene y, como hemos dicho, el 
vecino de Alalpardo Alberto García.
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En otra apuesta cultural del Ayuntamiento de Alalpardo, los músicos hicieron vibrar al público de la sala
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26 % MÁS PARA EL 
CENTRO INTEGRAL 

DE ACOGIDA DE 
ANIMALES

La Comunidad de Madrid 
aumenta un 26% su inversión en 
el Centro Integral de Acogida de 
Animales regional que en 2025 
cumplirá su 20º aniversario. 
El Consejo de Gobierno, ha 
aprobado destinar 1,2 millones 
de euros para el contrato de 
gestión y funcionamiento 
de este recurso en Colmenar 
Viejo durante dos años, con 
posibilidad de prórroga de tres 
más. En este centro se alojan y 
atienden, sobre todo, perros y 
gatos abandonados y recogidos 
en los municipios de menos de 
5.000 habitantes.

INVERSIÓN DE MÁS 
DE 21 MILLONES EN 

LAS UNIVERSIDADES 
PÚBLICAS

La Comunidad destina 21,2 
millones de euros para 
compensar la bajada de tasas 
universitarias en el periodo 
correspondiente a la segunda 
mitad del curso 2023/24. Así 
lo ha aprobado el Consejo de 
Gobierno de la Comunidad de 
Madrid, que llegarán a las seis 
universidades públicas de la 
región en forma de concesión 
directa. Además, próximamente 
aprobará otra partida de 20 
millones en concepto de 
anticipos para la primera parte 
de este año académico 2024/25. 

La presidenta de la Comunidad de 
Madrid, Isabel Díaz Ayuso, ha presentado, 
en el Centro de Innovación Gastronómica 
de la capital, la campaña "Para Navidad, 
regala Madrid", que promociona los 

productos locales de proximidad. 
“Estamos muy orgulloso de todo lo 
nuestro”, ha subrayado la presidenta para 
animar a todos a probar los alimentos 
autóctonos. “Queremos que se conozcan 

nuestros pueblos, a nuestros ganaderos y 
agricultores, a esas familias que dedican 
toda su vida a la alimentación y por eso 
hemos puesto en marcha esta campaña. 
Queremos que cuando vayamos a 
comprar esas cestas para regalar o 
vayamos preparando la mesa para estar 
con los nuestros, nos acordemos de estas 
personas que nos cuidan tanto desde el 
campo”, ha indicado la presidenta.
Ha recorrido un espacio con una muestra 
de estos alimentos, y otros reconocidos 
con el sello M Producto Certificado. Este 
distintivo del Gobierno autonómico nació 
en 2014 para promocionar la producción 
de mayor calidad cultivada, producida 
o elaborada en la región y ya suma 506 
empresas y más de 4.000 referencias.

Campaña “Para Navidad, regala Madrid”, 
que promociona los alimentos de proximidad

La presidenta de la Comunidad de 
Madrid, Isabel Díaz Ayuso, ha participado 
en la carrera solidaria Madrid corre por 
Valencia, cuya recaudación se destinará 
a ayudar a las víctimas de la DANA de 
octubre que afectó a miles de personas 
y más de 75 municipios. “Es un orgullo 
ver a Madrid corriendo por Valencia” 
porque “desde toda España vamos a 
estar con ellos ahora y siempre, no les 

vamos a dejar en ningún momento, no 
vamos a dejarles de ayudar nunca”, ha 
enfatizado antes del inicio de la carrera. 
Este evento benéfico ha sido organizado 
por el Ejecutivo regional en colaboración 
con la asociación deportiva MAPOMA. 
Los 10.000 corredores han donado la 
cantidad de 12,60 euros, pudiendo elegir 
entre Cruz Roja, Cáritas o la Plataforma 
del Gobierno Valenciano.

Carrera solidaria “MADRID CORRE POR VALENCIA”
Los 10.000 corredores han donado la cantidad de 12,60 euros cada uno

Díaz Ayuso: “Es un orgullo ver a Madrid corriendo por Valencia”

COMUNIDAD

La Comunidad de Madrid sigue 
liderando el ranking de los mejores 
hospitales públicos de España, con siete 
madrileños entre los 15 mejores, según 
el Monitor de Reputación Sanitaria 
(MRS), en una gala celebrada en el 
Hospital Puerta de Hierro Majadahonda. 
La Paz y Gregorio Marañón encabezan la 

clasificación, después de que este último 
haya escalado una posición respecto 
a 2023. En el top ten también se han 
situado el 12 de Octubre (4º); Ramón y 
Cajal (7º); Fundación Jiménez Díaz (9º) 
y Puerta de Hierro Majadahonda (10º), 
mientras que el Clínico San Carlos ha 
alcanzado el 12º puesto. 

Belén de la Real Casa de Correos inspirado 
en el pueblo marroquí de Ait Ben Haddou

La presidenta regional, Isabel Díaz Ayuso, 
ha inaugurado el tradicional Belén de la 
Real Casa de Correos, sede del Gobierno 

regional, que se inspira en el pueblo 
marroquí de Ait Ben Haddou, declarado 
Patrimonio de la Humanidad en 1987, para 
crear una composición única. “Invitamos 
a todos a contemplar este Nacimiento, 
mientras disfrutamos de los 300 coros 
que van a cantar en directo en este patio 
hasta final de año”, ha destacado. Díaz 
Ayuso ha explicado que su montaje, “con 
145 metros cuadrados, cuenta con más 
de 480 figuras de importantes belenistas 

como José Luis Mayo, Hermanos Castells, 
Hermanos Cerrada, Ángeles Cámara y 
Olot, entre otros muchos”, a los que ha 
agradecido su trabajo. “Tiene 30 metros 
de ríos y cascadas que aportan frescura y 
realismo. Más allá de la aldea se extiende 
un vasto desierto. Se han empleado 
cerca de 1.200 kilos de corcho, 120 
cajas de musgo y 1.000 kilos de arenas y 
piedras”, ha detallado la jefa del Ejecutivo 
autonómico.

La sanidad pública madrileña continúa líder 
Sitúa a siete de sus hospitales entre los 15 mejores de España
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Asociación Filarmónica Orquesta 
de Cámara Carlos III en el distrito

Hubo buena música clásica en el 
distrito. Bajo el programa ‘Concertando 
Fuencarral’, enmarcado en el convenio 
firmado entre la junta municipal del 
distrito y la Asociación Filarmónica 
Orquesta de Cámara Carlos III para el 

desarrollo de habilidades musicales 
entre los escolares del distrito, la 
asociación ha ofrecido tres conciertos 
durante el mes de noviembre, todos ellos 
en el Auditorio Alfredo Kraus. El primero 
que se ha celebrado ha contado con la 
asistencia del concejal de Fuencarral-El 
Pardo, José Antonio Martínez Páramo. 
La Asociación Filarmónica Orquesta 
de Cámara Carlos III ha interpretado 
la obra Pulcinella de Stravinsky para 
los alumnos de centros educativos del 
distrito que se han acercado al auditorio 
municipal.

Ocho años después, el IX Salón de Arte 
Realista ha regresado al distrito. El distrito, 
que vio nacer la exposición al ser el Centro 
Cultural La Vaguada sede de su primera y 
segunda ediciones, vuelve a acogerla este 
2024, con la colaboración del Ayuntamiento 
de Madrid. La cita de este año, organizada 
por la Asociación Española de Pintores y 

Escultores (AEPE), permanecerá en cartel 
hasta el próximo 3 de diciembre con obras 
de más de 50 artistas especializados en 
el realismo figurativo o hiperrealismo. 
El concejal de Fuencarral- El Pardo, José 
Antonio Martínez Páramo, ha inaugurado 
la exposición, recordando “el éxito de 
crítica y de asistencia del primer Salón 

de Arte Realista” que se realizó en el año 
2015  y “la gran calidad de sus obras, así 
como el espectacular montaje”. También 
ha subrayado la labor de la Asociación 
Española de Pintores y Escultores, fundada 
en 1910 y “dedicada a fomentar el arte con 
mayúsculas y a los pintores y escultores en 
sus distintas disciplinas”.

El Salón de Arte Realista vuelve al distrito en su IX edición

Montecarmelo contará con una 
cubierta vegetal de 5.350 árboles

El Ayuntamiento de Madrid ha dado 
comienzo este mes de noviembre a dos 
actuaciones que permitirán la plantación 
de un total de 5.350 árboles en el barrio 
de Montecarmelo (distrito de Fuencarral-
El Pardo). Son dos intervenciones que se 

prolongarán, en un principio, durante los 
próximos cuatro meses y están orientadas 
a reforzar la cubierta vegetal de este 
barrio y preservar así una de sus señas 
de identidad. Se trata de dos proyectos 
que refuerzan la estrategia de cuidado 
y ampliación de las zonas verdes de la 
ciudad de Madrid puesta en marcha hace 
cinco años por el Área de Urbanismo, 
Medio Ambiente y Movilidad, dirigida 
por Borja Carabante. Desde 2019, Madrid 
ha destinado 107 millones de euros a la 
mejora de zonas verdes, completando 96 
de los 118 proyectos previstos.

Actividades multidisciplinares en el distrito por el Día 
Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer

José Antonio Martínez Páramo, 
presentó la mesa redonda 
‘Rompiendo el silencio’, en el Centro 
Sociocultural Rafael de León.

Fuencarral-El Pardo programó una serie de 
actividades para concienciar y visibilizar 
la causa, además de honrar a las víctimas. 
Mesas redondas, charlas, debates, obras 
de teatro, conciertos, cuentacuentos y 
conferencias.

Teatros y conciertos contra 
la violencia de género
El 22 de noviembre, en el Centro 
Sociocultural Rafael de León, tuvo lugar 
el concierto Mujer compositora, a cargo 
de María Isabel Carpintero, Olga Cabrera y 

Ángel del Palacio, en homenaje a grandes 
compositoras que fueron eclipsadas. 
En el Centro Sociocultural Alfonso XII, 
la compañía Kermès interpretó Casa de 
muñecas, obra de teatro de Henrik Ibsen. 
El lunes 25, la Sociedad de Estudios 
Internacionales organizó la conferencia 
‘Consentimiento: amor, respeto y dignidad’, 
a cargo de la abogada, conferenciante y 
escritora Antonia Chinchilla. 
En el Centro Cultural La Vaguada, en el 
barrio del Pilar,  el sábado 23 tuvo lugar el 
concierto Historias de mujer. El siguiente 
sábado, día 30, se escenificó la obra teatral 

Donde más duele, inspirada en un caso 
real de violencia de género. En el Centro 
Cultural Alfredo Kraus, el cante y baile del 
espectáculo Bailando por derecho, de la 
compañía Belén Heredia, dió a conocer el 
papel fundamental de la mujer dentro del 
mundo del flamenco, el 29 de noviembre. 
Bajo el título ‘Juntas y juntos contra la 
violencia machista’, el Espacio de Igualdad 
Lucrecia Pérez organizó dos jornadas, los 
días 25 y 26 de noviembre, para recordar 
y honrar la memoria de cada mujer 
asesinada por violencia de género en lo 
que va de año.

El distrito tendrá 52,13 millones de euros de presupuesto en 2025 

El concejal de Fuencarral-El Pardo, José 
Antonio Martínez Páramo, ha detallado 
que asciende un 4,1 % más que el año 
anterior, lo que supone 2 millones de 
euros más. Estas cuentas, ha explicado 
durante la sesión extraordinaria del Pleno 
del distrito, “van encaminadas a atender 
las necesidades sociales, educativas y 

culturales de nuestros vecinos, un año más, 
añadiendo una considerable inversión en 
nuestro patrimonio verde”.

Reparto por programas
- El desarrollo de proyectos y programas 
de carácter social, cultural y educativo, al 
que el distrito destinará 30,3 millones de 
euros, frente a los 28,8 millones de 2024, lo 
que representa una subida del 5,5 %.
- La mayor partida es la destinada a 
mayores, con un total de 12,51 millones de 
euros, de los cuales 11,30 millones serán 
para los servicios de ayuda y comida a 
domicilio, teleasistencia y prevención del 
aislamiento y terapia.

-  Para instalaciones deportivas, alcanza los 
10,06 millones de euros
- Los destinados a obras, mantenimiento 
y limpieza de escuelas y colegios, con un 
incremento del 11,79 % con respecto a 
2024.
- El programa de actividades culturales, 
asciende a 4,2 millones de euros para 
2025, un 5,57 % más que el año anterior, 
donde se incluye la iluminación navideña, 
la cabalgata de Reyes, las Fiestas del Pilar, 
las Fiestas de Fuencarral, el programa 
de verano Espacios Públicos, los 
campamentos y la programación de los 
centros culturales municipales.
- Se destinan 2,96 millones de euros a la 

limpieza, conservación, mantenimiento, 
seguridad y obras de accesibilidad de los 
37 edificios municipales del distrito y sus 
instalaciones.
En cuanto a Inversiones del distrito y 
territorializadas, Fuencarral-El Pardo 
contará con 1,84 millones de euros para 
inversiones en 2025, entre las que se 
encuentran las obras en centros docentes, 
471.000 euros; la cubrición de las pistas de 
hockey y baloncesto en la IDB Las Tablas, 
400.000 euros; el acondicionamiento de 
zonas ajardinadas, 370.000 euros, y la 
remodelación de viales en los poblados 
dirigidos A y B y la zona de Begoña, por un 
montante de 315.000 euros.
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El concejal de Hortaleza, David Pérez, 
ha participado en la presentación 
del documental Voces del Barrio, una 
iniciativa del Plan Integral de Barrio 
(PIBA) UVA de Hortaleza que recoge las 
experiencias y vivencias de personas 
mayores del distrito de Hortaleza, 
especialmente mujeres, sobre asuntos 
y temas como el envejecimiento, la 
convivencia en sus barrios y la soledad 
no deseada. David Pérez ha subrayado 
“la relevancia de estos testimonios como 
reflejo auténtico de la vida en los barrios” 
y la importancia de este tipo de iniciativas 
“que visibilizan y conciencian sobre una 
realidad cotidiana como es la soledad no 
deseada que sufren las personas mayores”. 
Esta producción audiovisual, enmarcada 
en el proyecto "La UVA barrio amigo con 
las personas mayores" busca sensibilizar 
a la comunidad sobre los desafíos únicos 
que enfrentan las personas mayores en su 
día a día. 

SOLEDAD NO 
DESEADA DE LAS 

PERSONAS MAYORES

Renovación de forma integral la zona verde 
interbloques Albatana en Hortaleza

El Ayuntamiento de Madrid ha 
completado las obras de renovación 
del espacio verde ubicado en la zona 
interbloques situada entre las calles de 
Alfacor y Santa Susana, conocida con 
el nombre de Albatana, en el barrio 

de Pinar del Rey. Los trabajos han 
transformado esta área haciéndola más 
accesible y sostenible, creando espacios 
de ocio y ejercicio para todas las edades. 
Esta actuación ha contado con una 
inversión de 598.000 euros y, además 
de la transformación del entorno, ha 
conllevado la plantación de siete nuevos 
árboles y 2.120 arbustos, mejorando la 
calidad de los espacios verdes del distrito. 
La zona verde está dividida en dos 
áreas estanciales ubicadas a diferentes 
niveles. Para mejorar la accesibilidad 
entre ellos, se ha ejecutado un sistema 
de rampas y escaleras que conecta 

de forma eficiente los accesos desde 
los viales exteriores con el interior de la 
zona. Estas rampas están construidas 
con pavimento prefabricado poroso para 
garantizar un drenaje adecuado, evitando 
acumulaciones de agua en la superficie.

XVII edición del Cross Escolar de Hortaleza

Hortaleza ha celebrado una de sus 
pruebas deportivas más multitudinarias: 
el Cross Escolar del distrito que, en su 
XVII edición, ha reunido a 2.700 alumnos 
de 3º a 5º de Primaria de 21 colegios. La 
vicealcaldesa de Madrid, Inma Sanz, y el 
concejal de Hortaleza, David Pérez, han 
entregado los trofeos a los ganadores, 
durante la que Sanz ha puesto en valor 

“el liderazgo del Ayuntamiento” en la 
organización de eventos deportivos en 
el ámbito escolar, “un compromiso con 
la salud de nuestros jóvenes”. El Cross 
Escolar se ha desarrollado en el Centro 
Deportivo Municipal Luis Aragonés y 
sus alrededores, con un circuito de 800 
o 1.200 metros alrededor del parque de 
Villa Rosa-Paco Caño.

La vicealcaldesa de Madrid y el concejal David Pérez han 
entregado los trofeos a los ganadores de esta prueba

Mayor accesibilidad y zonas de ejercicio para los vecinos de Pinar del Rey Se pudo ver en un 
documental de la Junta 

- 5 de diciembre, 9 a 21.45 h:   EXPOSICIÓN: ESPEJO 
DE LO REAL / Mar Esteban. Premio Tritoma 90 Salón de 
Otoño, 2023/Del 5 de diciembre de 2024 al 17 de enero de 
2025/Inauguración el 12 de diciembre a las 19:00 h.
- 11 de diciembre, 19 h:  Especial Navidad: Concierto 
de Orquesta, Banda y Coro del Conservatorio Profesional 
de Música Joaquín Turina (Madrid)/ Entrada libre hasta 
completar aforo/Todos los públicos/Duración: 75 minutos.
-12 de diciembre, 18.30 h: Especial Navidad: 

CONCIERTO DE CANTO Y COMBOS CURSOS MUSICALES/ 
GRUPOS/ALUMNOS/AS DE CANTO Y COMBOS/Entrada 
libre/ Duración: 120 minutos.
- 14 y 15 de diciembre, 19 h:  Especial Navidad: CORO 
GOSPEL DE MADRID – CONCIERTO SOLIDARIO/ Entrada: 
15 euros/Duración: 90 minutos.
- 17 de diciembre. 19 h:  Especial Navidad: Concierto 
Banda Sinfónica Conservatorio Profesional de Música 
Arturo Soria (Madrid)/Entrada libre/ Duración: 90 minutos.

- 22 de diciembre, 18 h:  Especial Navidad: EL VILLANO 
DE LA NAVIDAD. LA COMPAÑÍA DE ROW DE ROWAN, S.L./ 
Entrada general: 15 euros/Duración: 60 minutos.
- 27 de diciembre, 19 h:  CONCIERTO ESPECIAL BANDAS 
SONORAS NAVIDEÑAS PARA TODA LA FAMILIA/ Entrada: 
14 euros general. 12 euros reducida/Duración: 70 minutos
- 29 de diciembre, 12 h:  EL GATO CON BOTAS, EL 
MIAAUUU- SICAL/Compañía La Maquineta/Público 
familiar/Entrada: 10 euros.

PROGRAMACIÓN CENTRO CULTURAL SANCHINARRO DICIEMBRE 2024 (ESPECIAL NAVIDAD)

Renovado el césped del campo de fútbol 11 de 
la Instalación Deportiva Básica Canillas
La vicealcaldesa de Madrid, Inma Sanz, 
junto al concejal del distrito de Hortaleza, 
David Pérez, ha visitado la Instalación 
Deportiva Básica Canillas, donde el 
Ayuntamiento ha renovado por completo 

el césped artificial del campo de fútbol 11 
para mejorar las condiciones de juego y la 
durabilidad de la instalación, ha reparado 
las canaletas de drenaje perimetral y ha 
renovado las redes para balones y pintado 

los postes y las porterías de fútbol. Las 
obras empezaron el pasado 31 de agosto y 
han contado con una inversión de cerca de 
307.000 euros, financiadas a cargo de los 
Fondos de Reequilibrio Territorial.

Manteniendo la tradición navideña de los 
belenes, la Junta Municipal de Hortaleza ha 
convocado la V Muestra Escolar de Belenes 
dirigida a todos los centros educativos 
del distrito y abierta a la participación 
de alumnado de Educación Infantil, 
Primaria, Secundaria y Especial. El concejal 

David Pérez ha animado a los colegios a 
participar en este certamen “que pone en 
valor una de las tradiciones navideñas por 
excelencia y recuerda el sentido religioso 
de esta época”.  La semana del 16 de 
diciembre, el concejal visitará los cuatro 
centros educativos cuyas obras destaquen 

por su originalidad, complejidad del 
montaje, esfuerzo y dedicación. Pérez ha 
recordado que esta propuesta está dirigida 
al desarrollo de las capacidades creativas 
y artísticas de los escolares, así como 
al fomento de valores de cooperación, 
trabajo en equipo y respeto.

LA JUNTA CONVOCA 
LA V MUESTRA 

ESCOLAR DE BELENES 
DEL DISTRITO
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Una navidad con propuestas que aúnan tradición y cultura 
El concejal de Hortaleza, David 
Pérez, ha inaugurado oficialmente 
la Navidad en el distrito con el 
encendido de la iluminación 
navideña a cargo de los alumnos 
del colegio público Filósofo Séneca.

La iluminación navideña de Hortaleza 
cuenta con 122 puntos de luz distribuidos 
en 18 calles y plazas emblemáticas. 
La iluminación incluye dos árboles 
tridimensionales de diez metros de 
altura ubicados en la glorieta de Mar 
de Cristal y el bulevar de la calle Juan 

Antonio Samaranch, además de una 
pirámide luminosa de cuatro metros en 
el bulevar de la calle de Príncipe Carlos. 
Todas las luces serán tipo led, lo que 
refleja el compromiso del distrito con la 
sostenibilidad y la eficiencia energética. 
La programación navideña de Hortaleza 
incluye más de 50 actividades para 
disfrutar en familia, “para que mayores y 
pequeños pasen unas fiestas inolvidables”, 
en palabras de David Pérez. Uno de 
los momentos más esperados son los 
pasacalles festivos que llenarán las calles 
de música los días 3 y 4 de enero. Además, 

los días 2, 3 y 4 de enero, los más pequeños 
podrán entregar sus cartas al cartero real 
que se ubicará en varios enclaves como el 
Centro Cultural Sanchinarro-Hispanidad. 
Una de las novedades de este año es 
la celebración de las preúvas el 30 de 
diciembre, a las 12:00 h, en los jardines de 
Huerta de la Salud. Asimismo, los Reyes 
Magos llegarán al distrito, por primera 
vez, el día 3 de enero, con una cabalgata 
que recorrerá los barrios de Sanchinarro y 
Virgen del Cortijo, a partir de las 18:30 h, 
complementando la tradicional comitiva 
real que cada 5 de enero parte de la 

glorieta de los Santos de la Humosa. El 
Centro Cultural Sanchinarro-Hispanidad 
albergará un belén con río de agua 
corriente, elaborado por la Asociación de 
Belenistas Santa Paula, que podrá visitarse 
a partir del 10 de diciembre.

El presupuesto para el 2025 asciende a 43,6 millones de euros

El presupuesto de la Junta Municipal de 
Hortaleza aumentará el próximo año en 
un 5,6 % con respecto al presente ejercicio 
hasta alcanzar los 43,6 millones de euros, 
según el proyecto presentado por el 
Ayuntamiento de Madrid, cuyas cuentas 
ascienden a 6.277 millones de euros
- La partida con mayor dotación económica 
es la dedicada a mayores, que alcanza los 

10,4 millones de euros “para dedicarles 
una atención integral”. Aquí se incluyen 
los programas de ayuda a domicilio, la 
teleasistencia, los talleres de animación 
sociocultural, la atención psicológica 
gerontológica o la terapia ocupacional a 
domicilio.

Partidas
- La partida destinada a Servicios Sociales 
y Emergencia Social está dotada con 
2,6 millones de euros, un 6,3 % más con 
respecto al 2024, con programas de 
inclusión y reinserción social “para apoyar 
a personas y familias en situación de 
vulnerabilidad”.
- En el ámbito de familia e infancia, se 
destinarán 220.000 euros para continuar 

con los programas de ludotecas y 
campamentos urbanos, centros de día 
infantiles y atención psicoeducativa.
- Una partida de 3,31 millones de euros, 
lo que supone un incremento del 17,4 
%, para los servicios de mantenimiento y 
limpieza en escuelas infantiles y centros 
educativos.
- En materia cultural aumenta en un 5,4 %, 
alcanzando los 2,4 millones de euros para 
enriquecer la oferta cultural del distrito a 
través de espectáculos, eventos y cine de 
verano, el incremento de talleres hasta las 
18.000 horas anuales o la celebración de la 
cabalgata de los Reyes Magos y las Fiestas 
de la Primavera. El presupuesto del distrito 
incluye también 200.000 euros para el 
programa de Participación Ciudadana.

- Entre las inversiones territorializadas, 
destaca la remodelación integral del 
parque Pinar del Rey (1,1 millones de 
euros); la construcción de la nueva 
biblioteca pública en la calle Silvano 
(3,5 millones de euros); la subsanación 
de defectos en el vaso de la piscina del 
Centro Deportivo Municipal Luis Aragonés 
(3,1 millones de euros); el nuevo campo 
de fútbol en el barrio de Valdebebas (1,9 
millones de euros), un “proyecto elegido 
por los vecinos gracias a los presupuestos 
participativos”; la construcción del 
nuevo centro cultural en este desarrollo 
urbanístico (3,8 millones de euros) o 
500.000 euros para la mejora de zonas 
verdes, viales y accesibilidad de aceras en 
el distrito.

David Pérez: “Las cuentas de 2025 garantizarán la mejora de servicios públicos y la cohesión social y territorial en Hortaleza”

Alumnos con discapacidad física e 
intelectual de siete centros de Educación 
Especial de la ciudad han disfrutado de 
una de las actividades más esperadas del 
curso: la Jornada Acuática Recreativa de 
Deporte Escolar Especial que cumple 16 
ediciones en la piscina cubierta del CDM  
Luis Aragonés, organizada por la Junta 

Municipal de Hortaleza para favorecer el 
deporte escolar de las personas con algún 
tipo de discapacidad. Durante su visita, el 
concejal David Pérez ha subrayado “la gran 
acogida que cada año tiene esta jornada 
de deporte inclusivo” que se celebra en 
el distrito desde el año 2007, en la que 
se promueven entre los participantes 

valores “como la autoestima, el respeto, la 
solidaridad o las habilidades sociales”.
Más de 300 alumnos de 3 a 25 años, 
procedentes de los centros Princesa Sofía, 
Araya, Cisen, María Corredentora, Quintero 
Lumbreras-Colegio Alenta, Infanta Elena y 
Fundación Aenilce, han participado en los 
diferentes juegos.

16ª JORNADA ACUÁTICA de Educación Especial en Hortaleza 

Las partidas que mayor dotación tienen son las destinadas a mayores y servicios y emergencia social 



20 Diciembre 2024       www.labrujuladelnorte.com BARAJAS

La primera escuela deportiva municipal de BMX,
una de las principales inversiones en 2025
Barajas dispondrá para el próximo 
2025 de un gasto de 421 euros por 
habitante, siendo nuevamente el 
distrito con mayor dotación.  

El concejal de Barajas, Juan Peña, ha 
presentado estas cuentas en el Pleno 
extraordinario del distrito, en el que ha 
destacado la creación en Barajas de la 
primera escuela deportiva municipal de 
BMX, modalidad de ciclismo cross.

Para el 2025 habrá un gasto 
de 421 euros por habitante

Durante el presente mandato los 
presupuestos de Barajas han crecido 
un 20,12 %, lo que supone destinar a 
servicios públicos directos 3,5 millones 
de euros más que en el ejercicio 2023. El 
incremento en 2025 de las cuentas del 
distrito va a suponer un aumento de la 
cantidad destinada a servicios públicos 
del 6,36 %, es decir 1,26 millones de 
euros más que en 2024. Será nuevamente 
el distrito con mayor dotación por 
habitante, en concreto, un 57 % superior 
a la media.

Objetivos presupuestarios

En cuanto a la consolidación 
presupuestaria, la junta municipal ha 

establecido cuatro objetivos prioritarios. 
El primero de ellos consiste en adecuar 
las prestaciones a la demanda real, 
favoreciendo así una gestión más 
eficiente de los recursos públicos. En 
segundo lugar, el objetivo es garantizar 
un alto nivel de ejecución presupuestaria 
para situar a Barajas entre los primeros 
distritos. El tercer objetivo se centra 
en la programación y ejecución de 
las inversiones tanto en el ámbito de 
los centros educativos como en los 
deportivos.

Programa de inversiones

Para 2025, se ha previsto un programa 
de inversiones en el ámbito deportivo 
que permitirá el acceso de los vecinos 
a nuevas instalaciones en el ámbito de 
los deportes mayoritarios y, al tiempo, 
ofrecerá la posibilidad de iniciarse en la 
práctica de deportes minoritarios como 
el hockey sobre patines, el pickleball o el 
BMX. 
En esa línea, Peña ha señalado que "en el 
mes de enero, se pondrán a disposición 
de los vecinos de Barajas las nuevas 
instalaciones deportivas del CDM Barajas”, 
que incluyen tres nuevas pistas de pádel, 
una pista de pickleball, una zona de tenis 
de mesa y una pista de teqball. Además, 

se habilitará la pista polideportiva para 
minibasket.

Inversiones territorializadas

A las inversiones propias del distrito, hay 
que sumar las que realizarán en Barajas 
las diferentes áreas, que ascenderán 
a 41 millones de euros, entre las que 
destacan la rehabilitación museográfica 
del Palacio de El Capricho (1,5 millones), 
restauración del fortín y Casino de Baile 
de El Capricho (830.000 euros), primera 
fase de peatonalización del casco 
histórico (850.000 euros), mejora de la 
configuración de la plaza de Pajarones 
(703.000 euros), proyecto aprobado 
en el marco de los presupuestos 
participativos; estación regeneradora de 
aguas residuales de Rejas (15,2 millones) 
y estación regeneradora de aguas 
residuales de Valdebebas (21,3 millones).

El presupuesto en un 4,6% respecto a 2024, alcanzando los 21 millones de euros
  
     
   Brujuleando

50 AÑOS DE EL 
CAPRICHO DE LA 

ALAMEDA DE OSUNA

El Capricho de la Alameda 
de Osuna está celebrando a 
lo largo de este año 2024 su 
50º aniversario como jardín 
propiedad del Ayuntamiento 
de Madrid. Por este motivo, el 
delegado de Urbanismo, Medio 
Ambiente y Movilidad, Borja 
Carabante, ha anunciado que 
el jardín permanecerá abierto  
durante toda la primera semana 
de diciembre y no solo el fin 
de semana. Los visitantes que 
deseen conocer este espacio 
lo podrán hacer entre el 3 y el 
8 de diciembre. Del martes 3 
al viernes 6, abrirá sus puertas 
entre las 11:00 y las 18:30 horas, 
mientras que el fin de semana 
(días 7 y 8) recuperará su 
horario habitual, entre las 9:00 
y las 18:30 horas. El aforo del 
jardín es de 1.000 personas.

AUTOPROTECCIÓN 
PARA MUJERES

Autoprotección para mujeres 
durante la temporada deportiva 
2024-2025 a través de sesiones 
de clases abiertas. Adquiere 
los conocimientos básicos 
sobre medidas de protección, 
habilidades técnicas y 
destrezas de defensa personal 
para resolver situaciones de 
agresiones reales. Del lunes 7 
de octubre de 2024 al viernes 
20 de junio de 2025

Barajas llena de color las fiestas de Navidad

El alumbrado es uno de los grandes 
protagonistas, ambientando durante las 
noches todos los barrios del distrito hasta 
el próximo 5 de enero. Como novedad: 
dos árboles de Navidad de 12 metros; uno 

situado en la calle de la Playa de Aro y otro 
en la calle de la Rioja junto al metro de 
Alameda de Osuna. Puntos de encuentro 
para aquellos que quieran fotografiarse 
junto a sus seres queridos. A esto se 
suman un belén gigante en la Glorieta de 
la Ermita y dos grandes abetos iluminados 
en la plaza de Nuestra Señora de Loreto, 
junto con 119 árboles distribuidos por  
los barrios del distrito. Además, varias 
calles contarán con arcos luminosos que 
convertirán pasear por Barjas en toda una 
experiencia visual (ocho en la avenida 
General, cuatro en los accesos de la plaza 

Mayor, cinco en calle del Timón y dos en 
avenida de Cantabria). Habrá momentos 
para la tradición, como el Gran Belén 
Navideño en el Centro Cultural Villa de 
Barajas, que se podrá visitar a partir del 
9 de diciembre y cuya inauguración 
oficial, el 13 de diciembre, contará con 
un concierto de villancicos por el grupo 
folclórico Calderón de la Barca. También 
tendrá lugar en este centro la entrega de 
premios del clásico Concurso de Belenes 
el 20 de diciembre a las 18:00 h. Entrega 
que irá acompañada de un concierto 
navideño en estilo góspel.

Carabante, Páramo y Peña en el
 Capricho de la Alameda de Osuna

Barajas se unió a la conmemoración del 25N 
por una ciudad libre de violencia sexual

La Junta Municipal de Barajas, como  
Barajas, como en años anteriores, 
conmemora esta fecha, reiterando su 
compromiso con un futuro como señala 
Naciones Unidas, «libre de violencia de 
género», entendida esta como, no solo la 
violencia en ámbitos de pareja y expareja, 
sino también las violencias sexuales, el 
acoso laboral y callejero. 
Se trata de la VIII Jornada Comunitaria 
por el 25N, que este año propuso una 

ciudad libre de violencia sexual como 
reivindicación principal. Durante la 
misma, gracias a la colaboración entre el 
departamento de Servicios Sociales del 
distrito junto con el Espacio de Igualdad, 
se desarrollaron diversas actividades y 
talleres en la calle apoyados por entidades 
y recursos del distrito con el objetivo de 
sensibilizar y concienciar a los asistentes 
en la lucha contra la violencia hacia la 
mujer. 
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El teatro Fernán Gómez. Centro Cultural 
de la Villa acoge una nueva edición de uno 
de los festivales de música más esperados 
de la Navidad: GRANDES DEL GÓSPEL, 
y que este año celebra su 30 aniversario. 

Del 28 de noviembre al 14 de diciembre, 
la Sala Guirau acogerá en su escenario 
Soweto Gospel Choir, distinguidos tres 
veces con los premios Grammy, que 
presentarán en Europa su espectáculo

Hope; Mississippi Mass Choir, una bandera 
del góspel tradicional con presencia 
habitual en las listas de Billboard y 
premiados con los Dove y Stellar. The 
South Carolina Gospel Choir estrenará su 
Tina Turner’s Happy Days, una celebración 
góspel que conmemora las raíces religiosas 
de la cantante. New Orleans Gospel Choir 
ofrecerá un renovado programa de The 
streets of New Orleans. Como cierre del 
festival, el ya clásico Oh Madrid Happy 
Day, que contará en esta ocasión con la 
Escolanía de El Escorial como protagonista, 
con la colaboración especial de la gran 
cantante de Louisiana Bridget Bazile.
Las entradas están disponibles en la web del 
Fernán Gómez. Centro Cultural de la Villa.
Más información en: 
https://www. teatrofernangomez.es/
prensa

Programa del festival: 
- 28, 29 y 30 de noviembre, 1 de 
diciembre.20 horas:
New Orleans Gospel Choir: Streets of New 
Orleans.
- 3, 4, 5 y 6 de diciembre.20 horas:
Soweto Gospel Choir:  Hope.
- 7, 8, 10 y 11 de diciembre.20 
horas. Excepto 8 de diciembre 
(17:30 y 20 horas):
The Mississippi Mass Choir: The Gospel 
Legend Tour.
- 12, 13 y 14 de diciembre.20 horas. 
Excepto 13 de diciembre (17:30 y 
20 horas):
The South Carolina Gospel Choir: Tina 
Turner´s Happy Days.
- 14 de diciembre. 17:30 horas:
Oh Madrid Happy day! con Bridget Bazile 
& La Escolanía del Escorial.

OCIO /  CULTURA

                “Clásicos en zapatillas”   por     

Antonio Soler Ramos, 
fraile muy musical

Mi homenajeado es conocido como padre 
Soler por haber pertenecido a la Orden de 
San Jerónimo; con veinticuatro años se 
ordenó sacerdote. Nació en Olot (Gerona) 
en días previos al 3/diciembre/1729, fecha 
de su bautizo (siguiendo las costumbres al 
recién nacido se le bautizaba pocos días 
después). Su extensa obra se enmarca 
en el barroco tardío introduciéndose en 

el clasicismo. Fue excelente organista 
(además se interesó por la construcción 
del instrumento) y clavecinista e hizo 
apreciables aportaciones teóricas 
musicales. Emprendió composiciones 
de muy diversos estilos. Dada la época 
en la que nos adentramos, le invito a 
escuchar sus ‘Villancicos del Tiempo de 
Navidad’; también compuso otros para el 
Corpus y las festividades de San Lorenzo 
y del patrono de su orden religiosa. Para 
experimentar variedad en la audición 
propongo la escucha de su obra más 
conocida, el ‘Fandango en re menor’, en 
cualquiera de sus versiones: piano, clave o 
guitarras.

Aprendizaje familiar 
y niño de escolanía
El padre de Antonio, Mateo Soler, además 
de ser un humilde labriego tarraconense 
fue  músico pues pertenecía a la Banda del 
Regimiento Dragones de Numancia que 
estuvo desplazado por tierras catalanas. Es 
muy probable que de él recibiera el niño 
las primeras lecciones musicales. Antonio 
mostraba muy buenas aptitudes para el 
canto y surgió la posibilidad de que le 

admitieran en la Escolanía de Montserrat 
pues en la familia materna había varios 
sacerdotes y tenían contacto con monjes 
benedictinos que regían la formación en 
este Monasterio. 
Antonio ingresó cuando tenía seis años 
y se formó allí durante una década, hasta 
la edad límite de permanencia en el coro, 
destacando su aprendizaje y maestría con el 
órgano.

Salto al mundo 
catedralicio
Su excelente formación con maestros 
organistas en Monserrat le facilitó que en 
1744 se convirtiera en el organista y a la 
vez subdiácono de la catedral de Santa 
María de Urgel -Seo de Urgel (Lérida)-, 
siendo también maestro de capilla. Poco 
después de su consagración, el obispo 
le informó de que en el Monasterio de 
San Lorenzo de El Escorial era necesario 
cubrir un puesto de organista. Antonio 
decidió ingresar en la orden monástica 
y contemplativa citada y fue nombrado 
también maestro de capilla de la catedral 
de Lérida, hasta que se trasladó a El 
Escorial.

Ascenso musical 
en El Escorial
En el Monasterio se integró en su 
comunidad de jerónimos y amplió su 
dedicación musical ocupando el cargo de 
organista, también el de director del coro 
dedicando múltiples creaciones para los 
oficios religiosos. Durante los primeros 
años completó su formación musical con 
Doménico Scarlatti y José de Nebra; el 
primero era entonces compositor de la 
corte española. 
En 1766 Antonio recibió la encomienda 
de la formación musical de los infantes 
don Antonio y don Gabriel, hijos de 
Carlos III. Compuso numerosas obras 
instrumentales y religiosas. Por citar otras 
dentro de su diversidad: ‘Fanfarria Imperial’ 
(versiones metales u órgano); ‘Quintetos’ 
(violines, piano, chello, viola); ‘Conciertos 
para dos órganos’; ‘Motete O vos omnes’, 
para Viernes Santo (4 voces). 
Fue autor del tratado “Llave de la 
modulación y antigüedades de la música”. 
El padre Soler pasó el resto de su vida 
ejerciendo el cargo de maestro de capilla 
en el Monasterio, en el que falleció en el 
20/diciembre/1783.

El teatro Fernán Gómez. Centro Cultural de la Villa acoge el 30º aniversario 
de “GRANDES DEL GÓSPEL”, uno de los festivales musicales más esperados
El festival musical llega a este espacio municipal del 28 de noviembre al 14 de diciembre

Concierto de góspel. Imágen de archivo

Matadero Madrid, espacio del Área de 
Cultura, Turismo y Deporte, se reafirma 
como uno de los epicentros de la Navidad 
en la capital. Su pista de hielo al aire libre, 
con unas instalaciones de 600 m², es 
una de las mayores de España y el lugar 

perfecto tanto para quienes se calzan 
los patines por primera vez como para 
los patinadores más experimentados. 
Desde el 6 de diciembre y hasta el 6 de 
enero, esta pista será el escenario ideal 
para disfrutar de momentos de diversión 

y emoción en familia. El acceso a la pista 
tendrá un precio de 6,5 euros por pase 
de 30 minutos, incluyendo el alquiler de 
patines. Los guantes (obligatorios) están 
disponibles por 1,6 euros. Más información 
en la página www.navidadmadrid.com.

Fieles a su cita navideña , la pista de hielo de Matadero Madrid abre al público 
Podrás patinar sobre hielo desde el 6 de diciembre hasta el 6 de enero
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•   Tras la terminación de la tercera prórroga en el mes de noviembre, se fecha por acuerdo entre Adif, Renfe

     y Crea Madrid Nuevo Norte, el próximo mes de diciembre para formalizar el traspaso de los terrenos

     ferroviarios con la máxima garantía y seguridad jurídica .

•   Una superficie total del desarrollo de 3.356.196 metros cuadrados de desarrollo, de los que 2.364.825 

     metros cuadrados son de vías del tren en terrenos que pertenecen en un 49,4 % a Adif.

Un proyecto único. 
El gran proyecto del 
Madrid del siglo XXI

La actuación de transformación urbana 
más importante que va a experimentar 
la capital de España y una de las 
principales de toda Europa, diseñada 
para mejorar la calidad de vida de sus 
ciudadanos, sigue adelante con paso 
firme y ordenado. 
Con una extensión de 5,6 km desde el 
norte hasta el sur, con 3.356.196 metros 
cuadrados de superficie en los que se 
incluyen 400.000 metros cuadrados 
para zonas verdes, con un Parque 
Central de 13 hectáreas, y con más 
de 2.300.000 metros cuadrados  que 
corresponden a vías ferroviarias de las 
que Adif es propietaria de los terrenos 
en un 49,4 %. Además, se construirán 
10.500 viviendas de las que 2.100 serán 
protegidas y de precio asequible.
Este proyecto nace de la necesidad 
de integrar dentro de la ciudad la 
estación de Chamartín y todas las 
instalaciones ferroviarias que parten 
de ella. Desde hace más de 50 años 
estas infraestructuras han creado 
una enorme brecha que parte en 
dos el norte de Madrid, ocasionando 
muchos inconvenientes a millones 
de ciudadanos. Esta actuación de 
regeneración urbana no sólo va a cerrar 
esta herida, solucionando problemas 

de movilidad, seguridad y falta de 
servicios públicos, sino que conseguirá 
situar a Madrid en el grupo de ciudades 
que mejor van a poder afrontar los 
grandes cambios económicos y sociales 
de las próximas décadas.

Venta de los terrenos 
en el mes de diciembre

El 30 de noviembre terminaba el plazo 
de la tercera y última prórroga para la 
venta de los terrenos ferroviarios, el 
cual se ha tenido que ampliar un mes 
más para que el traspaso se efectúe 
ante notario, con la máxima garantía y 
seguridad jurídica.
Adif, Renfe y Crea Madrid Nuevo Norte, 
sociedad compuesta BBVA en un 
75,54% del capital y participada por la 
socimi Merlin Properties en un 14,46% 
y la constructora GrupoSanjose con un 
10%, cerrarán la venta en diciembre de 
los terrenos del desarrollo urbanístico, 
por lo que ya han acordado la venta 
de los terrenos ferroviarios, cuyo 
cierre definitivo tendrá lugar antes del 
próximo 31 de diciembre.

Cuatro Ámbitos de 
Planeamiento Específico

La Comunidad de Madrid aprobó 
en 2020 la Modificación Puntual del 

Plan General de Ordenación Urbana 
de Madrid (PGOUM) en el ámbito 
'Prolongación de la Castellana', que 
supuso la formación de tres Áreas de 
Planeamiento Específico: 
1.-   Malmea-San Roque-Tres Olivos
2.-   Las Tablas Oeste
3.- Centro de Negocios Chamartín. 
Además de estas tres áreas, se incluye 
un cuarto ámbito, la estación de 
Chamartín.
Ámbitos en los que el 90% de las 
manzanas residenciales y terciarias 
incluyen comercios en planta baja, 
para crear calles con vida y que no 
sea necesario coger el coche para ir 
a comprar. La estrategia comercial 
responde a un modelo de ciudad de 
usos mixtos y vibrante, apostando 
por el comercio de proximidad 
frente al modelo de grandes centros 
comerciales.
Madrid Nuevo Norte cerrará la 
brecha ferroviaria existente al norte 
de la estación de Chamartín-Clara 
Campoamor, creando un espacio urbano 
que traerá un nuevo centro de negocios 
a la ciudad, además de la construcción 
de 10.500 viviendas, espacios verdes 
y nuevas zonas comerciales.  Un 
proyecto que al estar pensado 
totalmente para el ciudadano por la 
proximidad de los comercios, centros 
de negocios, parques verdes y todo 
tipo de transportes de conectividad, 
lo convierte en una ciudad sostenible 

que hace que grandes promotoras 
hayan puesto todos sus mecanismos 
en funcionamiento para hacerse con 
una parte de suelo, especialmente en el 
ámbito Malmea-San Roque-Tres Olivos, 
que es la que cuenta con una mayor 
dotación de suelo residencial..

La calle Agustín 
de Foxá como nuevo 
eje comercial

La prolongación de la calle Agustín 
de Foxá como nuevo eje comercial 
del norte de Madrid. De este modo la 
Castellana se prolonga como un eje 
verde que conecta con el Monte del 
Pardo y permite adentrar la naturaleza 
en la ciudad, y la calle Agustín de Foxá 
se erige como gran vía comercial, 
convirtiéndose en un polo de referencia 
para el comercio prime y la vida urbana.

El Centro de Negocios

Madrid Nuevo Norte no solo 
revolucionará el mercado residencial 
y de oficinas, también supondrá una 
importante inyección de espacio retail 
al crearse un nuevo núcleo comercial.
El Centro de Negocios es uno de los 
cuatro ámbitos que conforman el 
desarrollo con una superficie de casi 
800.000 metros cuadrados, y una 
edificabilidad de 1,3 millones de m2.

    ADIF TRASPASARÁ  DEFINITIVAMENTE EL 
PRÓXIMO MES DE DICIEMBRE, A CREA MADRID 
NUEVO NORTE, LOS TERRENOS FERROVIARIOS

Crea Madrid Nuevo Norte

Fieles a su cita navideña , la pista de hielo de Matadero Madrid abre al público 
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